



Cuando las expectativas de crecimiento se reducen mes a mes, la información se convierte en un indicador negativo para la confianza de la población. Organismos internacionales y corredurías locales han ajustado sus previsiones para este año desde 3.5 a 2.8 por ciento.

El descenso en las estimaciones reduce la intención de inversión de las empresas y de consumo de las familias.

Por otro lado, si bien conocemos el comportamiento general de la economía, es más importante saber cuál es el crecimiento per cápita, porque es el que refleja el aumento real de los ingresos y el nivel medio de vida de la población.

Entre 2010 y 2013 la producción per cápita en México mostró un decremento constante, al pasar de 3.8 por ciento en 2010 a 2.8 por ciento en 2011, a 2.7 por ciento en 2012 y a -0.2 por ciento en 2013.

Estas cifras no requieren de gran interpretación, es obvio que la calidad de vida de los mexicanos va en decremento, por lo que se requieren políticas y gobernantes serios que reviertan el comportamiento.

Hay factores que no se pueden predecir y limitarán el crecimiento, como el descenso del precio del petróleo o las tensiones geopolíticas; sin embargo, es reprochable que el gobierno no planifique la vida económica

del país de largo plazo. La historia lo ha demostrado.

La receta del crecimiento está dada, se encuentra en cualquier libro de economía a nivel licenciatura. También es claro observar que los países de altos ingresos como Estados Unidos, Alemania, Francia, y Japón, que han presentado el mayor crecimiento constante en los últimos 100 años, han tenido un incremento productivo más rápido que el trabajo, derivado del aumento de capital y del avance tecnológico, un determinante del crecimiento.

En esta semana la operación financiera contará con poca información económica local, el jueves se presentará el índice de comportamiento del sector manufacturero, fundamental en la actividad económica del país y el viernes se dará a conocer el crecimiento del PIB IV-14, que en conjunto se estima resulte en 2.6 por ciento, y la actividad productiva durante diciembre.

Las nuevas, o últimas, estimaciones de crecimiento para 2015 van desde 2.8 hasta 3.2 por ciento, destacando la actividad del sector manufacturero y automotriz, seguida del inmobiliario, con avances moderados en el consumo interno.

**Vanguardia tecnológica.** En la semana pasada se anunció una alianza entre Totalplay, televisión de paga, y Deezer, empresa europea proveedora de música, que cuenta con más de 35 millones de canciones que podrán escucharse a través del servicio streaming. La alianza refleja el objetivo de la empresa mexicana de mantenerse en la vanguardia tecnológica, con la visión y el compromiso de ofrecerles servicios de calidad a sus usuarios.

Twitter: @IrasemaAndres

